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要闻 平湖版

■记 者 冯思家
通讯员 张其良 陈鑫誉

■记者 吴振浩

■通讯员 徐冰艳 陈明远 记者 翁辰辰

本报讯 近日，记者走进平湖凯宇鲜菜有限
公司的蔬菜大棚，看到一个个绿色盆子里种植着
各类蔬菜，粗粗看了下，有茼蒿、芹菜、菠菜等近
10个品种的叶菜。

基地技术员王昆正在指导工人种植盆栽蔬
菜，他告诉记者，在生活节奏越来越快的今天，人
们越来越注重生活的品质，新鲜、有机、健康成为
了人们新的“餐桌要求”。不施化肥不打农药，严
格按照绿色蔬菜生产标准采用基质栽培的“盆栽
蔬菜”，也就应运而生。

“盆栽蔬菜种在基质里，可以大幅度减少土传
病害，加上我们都把盆栽蔬菜放在大棚里面，大棚
也安装了防虫网，这样一来几乎能做到不施化肥
不打农药。”王昆说，这些盆栽蔬菜随土运输，可以
现吃现摘，保证了菜的新鲜感。另外，像番茄、辣
椒等，还能重复采摘，让市民体验农事种养乐趣的
同时，也成为了阳台上一道别样的风景线。

和传统种植的蔬菜相比，盆菜种植的效益同
样可观。目前一盆盆栽小青菜净重约 400克，售
价在10元左右。而传统种植模式下，一斤小青菜
的价格仅仅是 3元。此外，盆栽蔬菜一年可种植
5至6个批次，相同地块效益也提高了不少。

据悉，目前这些盆栽蔬菜主要在凯宇生鲜门
店销售，或直接销往各大餐饮店。

健康生活新事物
盆栽蔬菜有“钱”景

【蹲点企业】平湖市穗丰五金
有限公司

【发展亮招】依靠科技与人才
加快推动新旧动能转换

【现场见闻】一踏进平湖市穗
丰五金有限公司的门厅，厚厚的
一沓专利证书格外引人注目。“2
年前，我们还是全市工业企业综
合绩效评价为D类的‘差等生’，
通过努力我们由D类变B类，更
可喜的是找准了企业今后发展的
跑道。”平湖市穗丰五金有限公司

办公室主任王佳平说，正是生产
环节的智能化改造与新技术运
用，让企业真正有了竞争力。

厂区内，穗丰五金有限公司
的各车间均开足马力赶生产，有
的订单甚至安排到了 8月下旬。

“复工复产后，我们在欧美的客户
需求逐渐恢复，我们生产的货架
及钢管衣架产品品质得到了客户
的认可，1至6月份实现产值2700
余万元，这还是在因为疫情停工
一个多月的情况下所取得的。”王
佳平自豪地说。据悉，目前企业
已经收获了20余件专利授权，而
这些知识产权大多数也已经成为

转型升级发展的原动力。
从压钢带到拉管，再从切管

到电镀或者喷塑，一根衣架用钢
管从原料到成品需要多道工序、
多个车间协作。而在这一流程
中，切割工序完成的好坏直接影
响着成品的产品质量。在企业的
制管车间，一台台数控切割机引
起了记者的注意，只需要几秒钟
时间就完成了近 10根钢管的切
割工作。

“刚开始人工切割一次只能
切两根，后来的机械切割机一次
能切 6根，而现在的数控切割机
一次能切 9根，还能够保持切面

的光滑度与精准度。”企业制管车
间主任夏雪金告诉记者，一架看
似普通的切割机，内部的专利却
有好几项，其对零件的精细度要
求也极高，比原来的切割效率提
升了30%以上。

“最近两年，生产机械设备
智能化发展非常迅速，对机械设
备制造企业的要求也更高。”王
佳平说，由于D类企业在要素资
源的使用上采取了加价的举措，
这让企业感到了问题的严重性
及解决问题的迫切性。于是一
场企业内部的自我革命拉开了
帷幕。”王佳平表示：“运用新技

术到我们的设备上，效率提升原
材料的损耗减少，生产成本也就
降了下来，这也大大提高了产品
的附加值。”

【记者手记】穗丰五金的“嬗
变”充分说明了企业紧紧依靠科
技与人才，加快推动新旧动能转
换，实现了生产领域的技术改造
和产品的转型升级，使老树开出
了新芽。

智能制造引领动能转换智能制造引领动能转换

庚子年初，一场突如其来的
新冠肺炎疫情威胁着人们的生命
健康。危难之际，白衣天使挺身
而出，为抗击疫情、保卫人们的生
命健康作出了突出贡献。盛菊萍
就是其中一位。

盛菊萍是市第一人民医院
ICU 副护士长，也是我市第一
批、浙江省第二批援鄂医疗队
的一员。大年初三下午，正在
忙碌工作的她，突然接到了医
院要选派 3 名护士援鄂的通
知。看到工作群里的倡议书，

盛菊萍几乎没有思考，第一个
向组织提出申请，出征武汉。

“那时候更多的应该是一种医
护人员的职业本能，我们的初
心和使命就是救死扶伤。武汉
需要我们，而我又正好符合条
件。”回想起当时的决定，盛菊
萍如是说道，既然选择了这份
救死扶伤的职业，就要担得起

“白衣天使”这个称谓。
ICU是生与死的界限，来到

这里的每一位病人都徘徊在死亡
的边缘，盛菊萍和“战友”们能做
的就是尽最大努力救更多人回
来。“进入病房后，由于穿着防护

装备，戴着三层手套，平常的一些
护理操作对我们来说都很困难，
打个针都摸不到静脉。由于防护
服下工作闷热，护目镜一会儿就
模糊了，有时候我们得从护目镜
雾凝成水后留下的缝隙里找光
线。”艰苦环境带来的困难，远远
不止盛菊萍说的这些。当然，带
给她更多的是感动，来自于党和
国家的关爱；来自家乡的温暖；来
自单位和同事的关心；来自身边
榜样的示范；也来自工作对象的
呵护。“住 ICU 的患者老年人居
多，虽然他们有的没法说话，但是
他们坚强、勇敢、善良，反过来也

努力呵护着我们。我们彼此温暖
着对方，在与病毒作斗争的路上
一起前行。”对盛菊萍来说，每一
位患者的病情好转便是对她最好
的褒奖。

3月 5日，一个特殊的日子，
从此在盛菊萍的记忆里烙下不可
磨灭的“印记”，多年来的梦想终
于实现，火线入党，成为一名光荣
的预备党员。到武汉不久，在忙
完了手头的工作后，盛菊萍便郑
重地写下了《入党申请书》。“任务
越危险，越检验党性，行动就是最
好的入党誓言。再有危难之时，

‘我是党员我先上’将成为我的

‘政治资本’。”盛菊萍说。
当国家有困难，盛菊萍义无

反顾出征抗疫，践行了一名医
者、党员的初心和使命。载誉归
来，回到平凡的工作岗位，她亦
是干劲满满，每天忙碌地穿梭于
各个病房之间，接收病人、打针
输液、救治护理、给患者家属解
答疑惑……一丝不苟地做好自
己的日常工作，对病人关怀备
至。

最美“逆行”坚守医者仁心
——记战“疫”红船先锋盛菊萍

本报讯 近日，公安部公布了 2020年度“全
国公安机关执法示范单位”，市公安局成功摘得
这个“国字号”荣誉，成为嘉兴市此次唯一获此殊
荣的单位。

近年来，我市公安部门坚持“实在、实干、实
效、实绩”的工作导向，以四个“注重”全力打造执
法规范化建设示范区，取得显著成效。为实现执
法工作质量变革、效率变革，缓解基层公安案多
人少的矛盾，我市率先探索“简案快办、疑案精
办、远案近办”的执法办案体系。2018年，我市公
安首创的行政案件快速办理机制被写入公安部
新修订的《公安机关办理行政案件程序规定》。
据悉，自执法质量考评工作开展 19年来，我市公
安部门 18次获评全省公安机关执法质量优秀单
位。

我市公安喜摘
“国字号”金字招牌
■记者 金睿敏

■记 者 何金妹
通讯员 倪聪耕 夏圣凯

关于浙江省生态环境保护督察
反馈意见整改完成情况的公示

根据嘉兴市有关要求，我市对浙江省生态环境保护
督察反馈意见中嘉兴市方案具体问题编号二十一（平湖
市方案具体问题编号十六）的问题完成情况进行公示，具
体内容详见网：http://www.pinghu.gov.cn/art/2020/7/8/art_
1528047_50110456.html。公示时间2020年7月9日-2020
年7月15日，请公众监督。

浙江省生态环境保护督察平湖市整改工作协调联络组

2020年7月9日

遗失声明
●张爱珠遗失平湖市中医院开具的医疗收费票据 1份，
票据号码 ：4659688730，病历号 ：5030933861，金额 ：
672.98元，声明作废。

近日，钟埭街道大力村组织村里的
孩子们开展“我是‘小农民’”农耕体验活
动。孩子们趁着暑假走进农业大棚，认
识蔬菜瓜果，并亲手种下盆菜，体验劳动
的快乐。

■摄影 王 强 徐冰艳 曹金凤

我是“小农民”

我市首次举办
机关干部集体退休仪式

他指出，平湖的发展史也是老干部们的奋斗史和
奉献史，干部们的付出为平湖的发展奠定了良好
的基础。他希望退休干部们继续发扬自身政治
优势、经验优势、威望优势，不断扩大金平湖银领
的影响力；各机关单位也要不断加强组织关怀，
进一步做好新形势下的老干部工作，牢记老干部
的历史功绩，在政治上尊重、思想上关心、生活上
照顾、精神上关怀退休老干部。

会上还发起了“金平湖银领”社区党建工作
模式的倡议，并对“金平湖银领”试点社区进行了
授牌。

上接C1版

本报讯 自5月29日入梅以
来，今年梅雨期呈现时间长、雨量
大的特点，对我市的瓜果蔬菜等
农作物生产带来了较大的影响。
连日来，市农技专家奔赴多个果
蔬基地，了解受灾情况，帮助他们
积极应对。

7月7日上午，记者跟随农技
专家吴平来到新仓镇石路村的世
外桃源果园，果园内种植的 100

亩桃子和20亩蔬菜部分已腐烂，
部分桃子即便没有腐烂也都开
裂。“本来6月份正是露天水蜜桃
和辣椒成熟上市的时候，没想到
持续一个多月的降雨使我的大丰
收化为泡影。”新仓镇世外桃源负
责人戈仿华说，今年梅雨季给果
园带来的经济损失估计达 50多
万元。

“赶快补种一些小青菜、生
菜等速生蔬菜，尽量挽回一些
损失。”市镇农技专家向戈仿华
建议道。戈仿华也立即行动，

安排工人采用秧盘和盆栽种植
了一批小青菜和生菜。目前，
新苗已经冒出，大棚里一片绿
油油。“这些蔬菜生长快、成熟
期短，加上采用秧盘和盆栽种
植，避免雨水倒灌大棚对其造
成不利影响，可以很快产生效
益。”吴平说。

在新仓银丰果蔬专业合作
社里，合作社负责人廖帮银正忙
着清理沟渠、采摘葡萄。“强降雨
容易造成落果、出现甜度下降、
腐烂、病虫害等情况，我们必须

尽快采摘。”廖帮银说，近期降雨
已经造成 10 多亩藤稔葡萄采
摘、销售受影响，损失达 20多万
元。“还需继续加强清沟沥水、追
肥补肥和病虫害防治，确保蔬果
后期生长。”吴平再三向廖帮银
强调着。

据了解，往年梅雨期平均降
雨量为 262.5毫米，今年梅雨期
目前时长已达 41 天，降雨量更
是达到了 528.8毫米，雨量之大，
时间之长为近几年少有。面对
这样的天气情况，农技专家提

醒，广大果菜种植户目前最重要
的是加强清沟沥水，及时排除田
间积水，防止发生渍害，同时加
固棚体，必要时拆除已经采收结
束的大棚棚膜，检查检修漏电保
护设施，杜绝安全隐患。“农户需
加强田间管理，还要加强抢种抢
收，及时采收成熟瓜菜，特别是
易受淹田地和不耐涝品种，根据
行情做好市场供应。”吴平说，我
市农业保险险种的涵盖面也比
较齐全，农户尽量要考虑参加农
业保险，减少损失。

超长梅雨季 果蔬很受伤
农技专家：加强田间管理，并根据市场调整供应


